



も み て い て い

縦亭々



石巻市立河北中学校
学校だより 第3号

【発行日】令和6年5月16日

【連絡先】0225-62-2374

【本校QRコード】

スマホで右のQRコードを読み取ると、
本校ホームページを御覧いただけます。



【教育目標】自主性に富み、心身ともに健康で、礼儀正しく情操豊かな生徒の育成

生徒達が躍動！～河北杯で一体感を味わいました～

5月11日(土)に河北杯が開催されました。12月の実行委員募集から始まり、約半年をかけて生徒主体で準備をしてきた行事です。生徒会スローガン「繋がり～学年の壁を越えろ～」のもと、実行委員や各係の生徒が企画を考え、練習も生徒が先頭に立って行ってきました。当日は、準備してきたことが十分に発揮され、競技に真剣に取り組む姿、仲間を懸命に応援する姿、係活動や準備・片付けに進んで取り組む姿など、いたるところに「チーム河北中」とも言うべき一体感が見られました。特に、3年生がすばらしいリーダーシップを発揮し、1・2年生をリードする姿に頼もしさを感じました。これは先輩から受け継がれてきた良き伝統の一つだと思います。河北中生全員で作上げた団結力を、これからの学校生活に大いに生かしてほしいと思います。保護者、地域の多くの皆様から温かな御声援と御協力をいただきましたことに改めて感謝申し上げます。



実行委員会発案の入場行進で河北杯がスタート！ 団旗に囲まれて選手宣誓が行われました 各クラスおそろいのハチマキで準備体操



楽しいアイデアいっぱいの障害物競走 大接戦の全カリレーは迫力がありました コロナ禍においてはできなかった「綱引き」が復活！



借り物競走で卒業生と1年生が夢の共演 八の字跳びはみんなで声を揃えてリズムをとって “一体感”を表現した全校パフォーマンス『雲外蒼天』

《生徒の振り返りアンケートの記述から抜粋して紹介します》

Q1：練習から本番当日までの思い出エピソードを教えてください。

- ・綱引きで青組（3年1組）に引っ張られて綱に寝そべったことです。（1年男子）
- ・長縄練習で300回超えた際に、みんなで声をかけて跳んでいた時の雰囲気よかった。（2年男子）
- ・前日にみんなで円陣を組んだ時、団結力が深まったと感じた。（2年女子）
- ・長縄の練習が楽しかったし、全校パフォーマンスをみんなとても頑張っていたと思います。（3年女子）

Q2：今年度の良かったところ、次年度へ生かせる改善点を教えてください。

- ・学年が違う人とでも協力して河北杯に取り組めたこと。（1年男子）
- ・来年も綱引きがあれば、土の方が滑るので場所交代があった方が平等でいいです。（1年女子）
- ・今年の河北杯は入場行進などで全員声を出していたことがよかった。（2年男子）
- ・去年より面白かったです。来年はぜひ部活動対抗リレーやってほしいです。（3年女子）

Q3：河北杯の感想を教えてください。

- ・スローガンの通り学年の壁を越えて競う、または協力して河北杯に取り組めたと思う。先輩達の活躍を見て、来年2年生になった時にどういう行動をして、どういうことを大事にして活動するかを考えられたのでよかった。（1年男子）
- ・私が失敗したりしても、みんながカバーしてくれたり、励まして声を掛けてくれて嬉しかったです。（2年女子）
- ・今年は中学校の最後の河北杯にふさわしい内容でした。今まで引っ張られてきた立場なので、パフォーマンスを教え終えた達成感がすごく良かったです。綱引きも楽しかったし、とてもいい思い出になりました。（3年男子）
- ・練習から本番までみんな頑張っていて練習していました。本番での雰囲気がよくて、応援がたくさんあったり全力で競技に挑めたり、とても楽しかったです。準優勝できて嬉しかったです。（3年女子）

新学期がスタートして1ヶ月が経ちました

新学期がスタートして、1ヶ月が経ちました。各授業では協同学習が積極的に行われ、生徒が互いに助け合い、認め合う学習ができています。右の写真は1年生の数学の授業の様子です。落ち着いた雰囲気の中で集中して取り組んでいる様子がうかがえます。



「正負の数」加法の学習

さて、現行の学習指導要領では、評価について、単元のまとまりごとで行うことが示されています。そこで、本校では単元評価制度を取り入れ、単元ごとに評価を示し、生徒自身が学習を振り返り、身に付けたこと、できなかったことを確認して、次の単元の学習に向かっています。単元評価で明らかとなった課題を克服するためには、自分で学習目標を決めて、目標達成に向けた学習計画を立てて、自己調整を図りながら、学習に取り組めるかが鍵を握っています。生徒達は、現在、「理解したい」「できるようになりたい」という思いにあふれています。学校では、そうした生徒達の思いに寄り添い、日々指導方法の工夫改善に努めています。このことに加え、保護者の皆様の「今日も頑張っているね」といった、前向きな声掛けも大切だと考えます。家族が頑張っている自分を見てくれている、認めてくれているという安心感が、学習を継続するためのエネルギーになります。保護者の皆様の御協力をどうぞよろしくお願いいたします。

運動部の保護者会(親の会)を開催～効果的・効率的な活動にするために～

5月14日(火)から順次、6つの運動部で保護者会(親の会)が開催されています。会では活動方針や活動内容、準備する物などを話題としています。保護者の皆様には、今後とも本校の部活動への御理解と御協力をどうぞよろしくお願いいたします。

さて、運動部の生徒達は現在、6月の中総体地区大会に向け、日々の練習にも熱が帯びてきています。学校では部活動を教育活動の一貫として捉え、一人一人が設定した目標を尊重するとともに、学年の枠をこえ、共通の興味・関心をもった生徒同士が互いに励まし合って心身を鍛え、主体的な活動ができるよう指導しているところです。御家庭におかれましては、部活動を話題に親子でコミュニケーションを充実させるのに併せて、食事や睡眠など健康面のサポートをどうぞよろしくお願いいたします。また、御承知おきのことと存じますが、お子さんが部活動と学習を両立させられるよう、御家庭での時間の使い方の工夫のお声掛けも重ねてお願いいたします。